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)[ 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

5.- Participación Sr. Magno Lazcano Carrasco Inspector Fiscal Vialidad 
6.- Hora de Incidentes 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 9 de Marzo del año dos mil quince, y siendo las quince horas con 
quince minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la 
presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los 
Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina 
Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don 
José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente lee la Tabla y agrega que hay que sancionar con acuerdo Programas PMU, 
de acuerdo a Dictámen de Contraloría. 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 7 de fecha Lunes 2 
de Marzo de 2015: 

Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba. 
Srta. Carolina: Aprueba 
Srta. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Dice que en página 6 falta el acuerdo de conservar precio de 6 meses por compra 
de terreno para ampliación de Cementerio Municipal. Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba. 

Por tanto, se aprueba Acta Nº 7 de Sesión Ordinaria de/echa Lunes 2 de Marzo de 2015, 
la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 
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2.- Cuentas 

1.-El Sr. Alcalde informa que de acuerdo a encuesta CASEM de Febrero 2015, el Ministerio 
de Desarrollo Social informó niveles de pobreza de entre 2011-2013, resultando Hualañé con 
un favorable porcentaje de baja de la pobreza, lo que debe dejar contentos como comunidad 
y como Municipio y hace un llamado para seguir trabajando por la mejoría de la calidad de 
vida, en salud, educación, temas sanitarios y todo lo que signifique beneficio especialmente 
para los sectores más alejados. 

2.-Del Sr. Alcalde presenta Oficio de SUBTEL a Junta de Vecinos de Los Coiposfechada en 
el mes de Octubre del año 2013, en relación ha llamado a concurso para bandas de telefonía 
móvil en Establecimiento Educacionales y comunidad de Los Coipos, es decir, proyecto 
considerado y licitado el año 2013, lo que demuestra que las gestiones que el Municipio 
efectuó en esa época derivaron en el beneficio a la comunidad y no las posteriores como se 
ha dado a conocer. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Of. Nº 144 del Sr. Alcalde invitando al Sr. Magno Lazcano Carrasco, Inspector Fiscal al 
presente Concejo, para analizar temas de problemas en sector La Higuera empalme Ruta 
J-60 
2.- Certificado Nº 59 sobre acuerdo de aprobar Costos Operacionales proyecto Reposición 
vehículos de la Municipalidad de H ualañé 
3.- Certificado Nº 60 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de aporte del 10% para 
proyectos PMU-IRAL de Ord. Nº 23 de SECPLAC. 
4.-Certificado Nº 61 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de autorizar la 
Administración Directa de los Proyectos PMU-IRAL de Of. Nº 23 de SECPLAC. 
5.- Certificado Nlº 62 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de aprobar presupuesto 
pata adquisición de terreno para ampliación del Cementerio Municipal y el servicio de aseo y 
ornato año 2015. 
6.- Certificado Nº Nº 63 de Sr. Secretario Municipal de Hualañé acordando autorizar 
identificar como Pasaje Juan A/varado Díaz a camino vecinal de La Huerta de Mataquito. 
7.- Certificado Nº 64 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de aprobar Subvención 
especial de$ 11.000.000 (Once millones de pesos) al Cuerpo de Bomberos de Hualañé y La 
Huerta. 
8.- Certificado Nº 65 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de Resciliación y promesa de 
compraventa entre don José Benito Abarca Vergara y la J. Municipalidad de Hualañé por 
terrenos para ampliación de Cementerio Municipal de H ualañé. 
9.- Solicitud de acoger a trámite Solicitud de Patente de juegos de máquinas electrónicas en 
Avda. Chiripilco 835 de La Huerta, a nombre de D. Amada Reyes Díaz. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: acoger a trámite Solicitud de Patente Municipal de Juegos de 
máquinas electrónicas en Chiripilco835 La Huerta de Mataquito a nombre de d. Amada 
Reyes Díaz 
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10.- Oficio Nº 100 de PRODESAL 1,2 y 3 informando que no hubo Licitaciones ni 
contrataciones en el mes de Febrero de 2015 
11.- Ord. Nº 73 Dpto. de Salud solicitando Asignación Especial Transitoria Art. 45 de la Ley 
19.378 para los funcionarios: Víctor Gutiérrez Arellano, Director del Dpto.: $ 371.000 
mensuales y a don Luis Castro Flores: $ 220.000 mensules. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: No 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Entregar Asignación Especial Transitoria Art. 45 de la Ley Nº 
19.3 78 a los funcionarios del Dpto. de Salud Sres. Víctor Gutiérrez A rellano y Luis Castro 
Flores, por las sumas de$ 371.000 y $ 220.000 mensuales, respectivamente, hasta el 31 de 
Diciembre de 2015. 
12.- El Sr. Alcalde hace entrega de Reglamentos FONDEVE y Subvenciones Municipales, 
conteniendo la mediación de que se presente una cotización en vez de tres, al postular. 
Será sancionada posteriormente. 
13.- Ord, Nº 35 de 09.03.2015 de SECPLAC, solicitado visto bueno para celebrar Contratos 
para las Obras: Construcción Plaza Skatepark Hualañé, por$ 49. 744.291 IVA Incluido y 
Reposición de Veredas El Porvenir por$ 47.159.355 IVA Incluido. 
La Srta. Carolina consulta por las empresa que se adjudicaron las Obras. 
El Sr. Alcalde informa que Empresas Luz Rivera Reyes y s& V respectivamente 
El Sr. Sepúlveda solicita copia de antecedentes de licitación de las Obras. 

Comienza la votación: 

Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto se ACUERDA: Otorgar visto bueno para celebrar Contratos en las Obras: 
Construcción Plaza Skatepark Hualañé, por$ 49. 744.291 IVA Incluido y Reposición de 
Veredas El Porvenir por$ 47.159.355 IVA Incluido. 

4.- Modificación Presupuestaria Dpto. Educación 

Mientras llega un funcionario para análisis, se pasa al punto siguiente. 

5.- Participación Sr. Magno Lazcano, Inspector Fiscal de Vialidad. 

Hace presente el Sr. Magno Lazcano con dos acompañantes, y el Sr. Alcalde lo presenta 
para comenzar la instancia de consultas sobre problemas de camino a La Higuera sector 
Budeos por ronceado de vehículos y mal estado de cruce La Higuera con J-60 
El Sr. Lazcano comienza una exposición sobre el programa general y recursos que le son 
asignados para la conservación de caminos. 
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El Sr. Maldonado interviene para consultar el caso puntual de los problemas mencionados 
Y agrega que fue él quien propuso invitarle ya que se han producido 7 accidentes en el 
sector por la calamina y se quiere evitar problemas mayores con una barrera. A la vez, 
felicita el trabajo efectuado pero el arreglo dura dos días. 
El Sr. Lazcano dice que se hicieron alcantarillas y que también influye la conducta de las 
persona ya que los conductores toman la ruta con altas velocidades. 
El Sr. Cordero apoya las consultas del Sr. Maldonado. 
El Sr. Maldonado agrega que cumplen con ir informando para no pasar a llevar los 
conductos pero seguirán dando pasos porque las situaciones son críticas. 
La Srta. Carolina dice que las necesidades son muchas, se podrían solicitar recursos 
adicionales. 
El Sr. Alcalde dice que se oficiará a SEREMI de y Dirección Regional de 00.PP. 
solicitando recursos para hacer las Obras. 
La Srta. Carolina consulta por gigantografías de seña/éticas en la ciudad que han sido mal 
ubicadas y no adecuadas. 
El Sr. Lazcano dice que fue algo de una consultora que ni siquiera vino al lugar. 
El Dr. Alcalde agradece la visita y reitera que se harán los oficios. 

Modificación Presupuestaria de Educación 

Se hace presente el Sr. Director Comunal de Educación don Pedro Miranda Jauregui, para 
presentar la solicitud de Modificación, indicando que el Sr. Rafael Céspedes se encuentra en 
Curicó en cometidos funcionarios. 
El total de la Solicitud es de$ 65.000.000 (Sesenta y cinco millones de pesos), saldo inicial de 
Caja. Se hacen las consultas de acuerdo a los antecedentes de respaldo, siendo aclaradas 
por el Directivo, y se procede a la votación 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación 
por un total de$ 65.000.000 (Sesenta y cinco millones de pesos) 

6.- Hora de Incidentes 
Sr. Rojas 

1.- Dice que vecinos está preocupados por la situación de la calle ex línea férrea para el 
invierno 
2.- Consulta por posibilidad de ayuda para regularizar situación de casas. 
El Sr. Alcalde dice que se verá por la Ley del Mono. 
3.- Dice que las medidas de mitigación de la planta de secado de tabaco no han sido tales 
porque él ha comprobado que el olor y el ruido siguen en la noche. 
La Srta. Carolina propone solicitar como Concejo una fiscalización de SEREMI de Salud 
en las horas en que esté el problema, o sea, horas nocturnas. 
El Sr. Alcalde solicitará a Medio Ambiente y Salud. 



4.- Consulta por cobros excesivos de agua potable de parte de Nuevo Sur. 
El Sr. Alcalde dice que ha tratado de comunicarse y no hay respuestas. 

Sr. Cordero 
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1.- Solicita listado de viviendas con problemas de recepción para derivarlos a SERVIU ya que 
se puede pedir una asignación especial para terminar la construcción. 
El Sr. Alcalde consultará a la Oficina de Vivienda. 
2.- En el sector Pasaje Caupolicán hay tierra suelta si se puede ripiar antes del invierno 
El Sr. Alcalde dice que hay que esperar que la empresa entregue el terreno y ver el Contrato 
si estipula que debe dejarlo como se le entregó. 
3.- Consulta por arriendo de cancha camino al puente que se está pagando y que no se ve 
avance 
El Sr. Alcalde dice que se habilitará la cancha con máquina y regado. 
4.- Reitera petición de listado de beneficiarios ex. Línea férrea. 
El Sr. Alcalde dice que estará listo para próximo Concejo. 

Sr. Maldonado 

1.- Posibilidad de plano de Veredas que se repararán. 
El Sr. Alcalde lo pedirá a la Dirección de Obras 
2.- Consulta por el tena de los perros. Que hubo situación de una pelea en la Escuela donde 
se vieron involucrados niños que ahora está atemorizados. Si se puede hacer algo ya que hay 
preocupación por medidas de escarmiento para personas que mantienen a sus perros en la 
calle. 
3.- Solicita urgente retroexcavadora para Bóquil y Espinalillo, la gente está desesperada por 
falta de agua en sus pozos. 
El Sr. Alcalde le indica que la máquina está en salida para esa zona. 

Srta. Carolina 

1.- Consulta por la instalación de luz eléctrica de las hermanas Srtas. Meléndez. El Sr. 
Alcalde dice que están en el informe social, compra de materiales y posteriormente el aporte 
del particular Sr. Darwin Ormazábal. 
2.- Consulta por conexión Pasaje Herrera. 
El Sr. Alcalde dice que no se ha hecho por parte de Nuevo Sur 
La Sra. Carolina pide apurar el tema desde el Municipio. 
3.- Consulta si fueron a ver el pozo peligroso al costado de Escuela Peralillo. 
El Sr. Alcalde dice que efectivamente fue destapado y se verá la solución de taparlo con 
hormigón. 
4.- Consulta por costo de 50% de trasporte de niños que estudian en Ta/ca. 
El Sr. Alcalde dice que está contemplado, que el Jueves se junta con apoderados para 
efectuar el catastro. 
5.- En Caone se solicita retroexcavadora para obra en Estero hacia don Exequiel Navarro. 
El Sr. Alcalde dice que va a hacer ensanchamiento y que urge el agua. 
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Sr. Moreno 

1.- Dice si se puede contemplar en proyecto las veredas en mal estado de Población 
Tunquelén calle Vista Hermosa y Lautaro. 

Sr. Sepúlveda 

1.- Informa sobre Curso de Gestión Local al que asistió sobre situación de pobreza . 
También en relación al Pladeco. El Sr. Alcalde dice que lo solicitó a SECPLAC 
Dice que para el programa Puente, el origen del ingreso es el informe del Municipio, por lo 
que si no está claro, de ahí depende el ingreso de las personas al programa y que se puede 
pedir esa información 
2.- Diego Muñoz A/varado es un niño de 10 años de lero Básico que necesita ayuda para 
traslado a su Escuela ya que tiene problemas de audición y dislexia y no puede andar solo. 
Su madre pide ayuda para eso. 
Michel Navarro A/varado está estudiando en Curicó y como alumno prioritario pidió ayuda y 
le respondieron que correspondía a Hualañé. El Sr. Administrador dice que el problema está 
solucionado. 
3.- Consulta por el caso de la cancha de parronal 
El Sr. Alcalde dice que se verá en esta semana 
4.- Dice que el mismo tema de los perros se da en el Hospital, en el Servicio de urgencias. 

Siendo las 17:25 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

J.- Acoger a trámite Solicitud de Patente Municipal de Juegos de máquinas electrónicas en 
Chiripilco835 La Huerta de Mataquito a nombre de d. Amada Reyes Díaz 
2.- Entregar Asignación Especial Transitoria Art. 45 de la Ley Nº 19.378 a los funcionarios 
del Dpto. de Salud Sres. Víctor Gutiérrez Arel/ano y Luis Castro Flores, por las sumas de $ 
371.000 y$ 220.000 mensuales, respectivamente, hasta el 31 de Diciembre de 2015. 
3.- Otorgar visto bueno para celebrar Contratos en las Obras: 
Construcción Plaza Skatepark Hualañé, por$ 49. 744.291 IVA Incluido y Reposición de 
Veredas El Porvenir por$ 47.159.355 IVA Incluido. 
4.- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por un total de $ 
65.000.000 (Sesenta y cinco millones de pesos) 

LUIS A TURO FLORES CABRERA 
SE ETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 




